
 

  

 

 

 

 

 

 

 

                                     

                                                                      

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

              

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平成平成平成平成22225555年年年年    第第第第3333回定例会回定例会回定例会回定例会    

10/8 に閉会した区議会第 3 回定例会では、都内初となる通年議会制を盛込んだ議会基本条例が成立し、平

成 24 年度決算が賛成多数により認定をされました。「決算に関する特別委員会」を設置して行われた質疑

等の模様について報告をいたします。 

                                   「体は細いが、芯は太い」 

 

 

 

 

 

 

 

 

民主党・市民の会 

 

荒川区議会議員 

質問大規模災害発生時、自らや家族が無事であり、自宅において暮らせ

る状態であった場合にも避難所に逃げるのか？どのように行動をした

らよいのかあらためて周知をしていくことも重要ではないか？ 

答弁自宅が無事であれば自宅で避難して下さい。「避難所に行かなけれ

ばならない」と思われている方が意外と多いと認識している。今後は説

明をしていきたい。 

大規模災害時、区民はどのような行動をとればいいのか？大規模災害時、区民はどのような行動をとればいいのか？大規模災害時、区民はどのような行動をとればいいのか？大規模災害時、区民はどのような行動をとればいいのか？    

―決算委員会質疑――決算委員会質疑――決算委員会質疑――決算委員会質疑―    

質問大規模災害時にはエレベータ

ーが停止し、長時間閉じ込められる

恐れがある。区施設 EV に非常用ト

イレ、水などの設置（写真下）が必

要ではないか？ 

答弁設置費用を来年度予算に盛込

んでいきたい。 

 

意見区としても 

EV のある民間建 

物に対して、設 

置していくよう 

発信を求めたい。 

 

 

 

質問地域の被害状況を把握していく手段として、写真右のようなステッカーの

活用についての考えは？ 

答弁現在モデル事業を試行している。来年度以降、全域で取り組んでいく。 

 

質問自宅避難者は、その旨を避難所に報告する必要はあるのか？ 

答弁自宅で避難している（在宅避難）ことを、避難所へ伝えて頂きたい。

東日本大震災の被災地において、行政が自宅避難者の状況を把握出来な

かった事例もある。そのため区も防災計画を見直し、在宅避難者の支援

について盛り込んだ。 

 荒川区地域防災計画 



 

 

 

 

 

 

 

 

東京新聞記事 

             

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

寛永寺幼卒/根岸小卒/早中・早高卒/早大卒。民主党本部元職員 
平成 19（2007）年 荒川区議選初出馬初当選。平成 23（2011）年 2 期目当選。 

 

現在は「民主党・市民の会」幹事長、民主党荒川区支部幹事長。 
議会では文教・子育て支援委員会、公共施設老朽化等対策調査特別委員会、議会運営委員
会に所属。 
家族は妻と娘（4 歳・平成 20（2008）年 12 月生）。 

清水啓史（38 歳 昭和 50(1975)年 5/7 日生 卯年 A 型 おうし座） 

〒116-0013 荒川区西日暮里 2-28-8    TEL/FAX 03-3801-6325    E-mail info@shimizuhiroshi.com 

予算要望書を提出予算要望書を提出予算要望書を提出予算要望書を提出 

都内初都内初都内初都内初    通年議会制度を盛込んだ議会基本条例を制定通年議会制度を盛込んだ議会基本条例を制定通年議会制度を盛込んだ議会基本条例を制定通年議会制度を盛込んだ議会基本条例を制定 

荒川区を含むほとんどの地方自治体は年 4 回の定例会を開いています。これまでも荒川

区議会は定例会の間（閉会中）も委員会を開催していましたが、閉会中は本会議を開い

て議決することは出来ません。 

今回の条例制定により年間を通して本会議を開会することが出来るため、議会を開かず

に区長が決定していた専決処分もなくなり、緊急時の対応も可能となります。あわせて、

議会の議決案件も追加をしました。 

より議会の真価が問われることを認識し、一層活動に精進して参ります。 

「民主党・市民の会」として西川

区長に対し 80 項目にわたり来年

度予算要望を行いました。 

 

 

学校キャリア教育の充実学校キャリア教育の充実学校キャリア教育の充実学校キャリア教育の充実を求めるを求めるを求めるを求める    

事業分析における課題点事業分析における課題点事業分析における課題点事業分析における課題点がががが 8888 年間そのままに！年間そのままに！年間そのままに！年間そのままに！ 

質問キャリア教育の一環として全中学校で勤労留学（注 1）が実施さ

れている。教育委員会がまとめた事務事業分析によると「体験活動が

断片的で、系統的な教育となっていない」との問題点を事業開始の平

成 18 年度に認識しながら、今年度まで 8 年間記載され続けている。 

答弁改善の余地はたくさんある。早急に対応していく。 

 

考え「働く」ということを通して、税や法律、年金など、さらに広く

キャリア教育ということを捉えた改善を求めたい。 

（注 1）勤労留学：店舗や企業等で約 1週間職業体験をする 

南千住南千住南千住南千住    JRJRJRJR 貨物セメントサイロ跡地を開発へ貨物セメントサイロ跡地を開発へ貨物セメントサイロ跡地を開発へ貨物セメントサイロ跡地を開発へ 

平成18年 3月に営業を停止し 

ていた、JR 貨物隅田川駅構内 

セメントサイロ跡地の開発事 

業が動き出します。 

 

○開発面積：約 8,500㎡ 

○開発方針：荒川区の魅力を高め、活性化に資する施設 

○除外施設：マンション等の専用住宅、パチンコ・麻雀店等 

の遊戯施設、キャバレー・ナイトクラブ等の風 

俗営業施設 

○今後予定：平成 25年 12月 開発業者募集開始 

平成 26年 6 月 事業者決定 

 

 

決算委員会質疑から 


